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Editorial… En octobre dernier, nous avons vu un grand nombre de 

diocèses organiser des célébrations pour marquer les 50 ans du Concile de 

Vatican II et l’année de la Foi. 

En parcourant différents documents se rapportant au Concile de Vatican II, 

nous comprenons clairement que tous les baptisés ont une place  dans l’Eglise. 

Nous sommes appelés à être des membres actifs du corps du Christ et vivre 

pleinement notre Foi. Vous me direz que ce n’est pas une nouveauté car déjà 

en l’an 150, St-Justin défendait et donnait une place dans la foi chrétienne. 

Dans le concile de Vatican II, l’Eglise doit se tourner davantage vers 

l’homme,  se soucier et s’adapter à une société qui ne cesse de bouger et 

d’évoluer, elle s’ouvre aux hommes du monde entier, c’est la constitution  

Gaudium et Spes « L’Eglise dans le monde de ce temps ». 

Quatre constitutions, neuf décrets, trois déclarations qui ont remis l’Eglise en 

marche pour accompagner l’homme et témoigner de sa Foi. 

Diaconia 2013 : ‘l’Eglise, corps du Christ est pour tous’, nous invite 

également à nous tourner davantage vers l’homme, les petits, les plus pauvres.  

Les fêtes de la nativité nous rappellent que Dieu s’est tourné vers l’homme et 

nous a envoyé son fils Jésus, un tout petit, pour être au service de tous et des 

plus pauvres.  

Il nous appartient, tous ensemble, de continuer cette œuvre…. 

Bonnes fêtes de Noël 
Nadine Gérardin 

 
 

Ce numéro de ‘Construire’ comme les précédents numéros ont été 

imprimés sur du papier offert, gracieusement, par les PAPETERIES DE 

CLAIREFONTAINE 
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Monsieur l’abbé René BADEROT 
 

C’est ici, en l’Eglise d’Etival Clairefontaine, que Monsieur l’abbé René 

Baderot rassemble sa famille, ses amis, ses anciens paroissiens pour ce 

dernier hommage et pour l’action de Grâces. 

Notre Evêque accompagne cette semaine le pèlerinage diocésain à Rome Il 

n’est donc pas présent pour présider cet adieu à Mr l’Abbé René Baderot. Il 

nous assure de sa pleine communion et de sa prière avec nous cet après-

midi. Il me charge de vous présenter à vous, tous les membres de sa famille, 

ses plus sincères condoléances auxquelles je m’associe moi-même. 

Monsieur l’Abbé René Baderot est né le 26 Février 1922 à Etival, cadet 

d’une fratrie de neuf enfants. C’est très tôt qu’il a pu murir sa vocation. 

Pendant la guerre il subira l’épreuve de la déportation au camp de Brünswig en même temps que 

deux de ses frères. 

Ordonné prêtre le 13 Juillet 1946, il sera nommé Préfet de Division à l’Institution Saint Joseph à 

Epinal jusqu’en 1950, date à laquelle il recevra la nomination de Curé de Bleurville. Il y exercera 

son ministère jusqu’en septembre 1966, quittant alors Bleurville pour Plainfaing, Fraize, Anould et 

Clefcy. 

En Octobre 1970, il rejoint la paroisse Saint Martin à Saint-Dié, date à laquelle commence à se 

penser l'unité pastorale sur la ville de Saint-Dié. Il est alors nommé Doyen de Saint-Dié et 

responsable de la coordination pastorale jusqu’en 1987. Il rejoindra alors Champ le Duc et 

Laveline devant Bruyères comme curé. 

En Décembre 1999, il recevra la charge de Curé solidaire de la paroisse Notre-Dame du pays de 

l’Avison jusqu’au 28 février 2002, date à laquelle il sera autorisé à rejoindre la Maison Saint Pierre 

Fourier à Saint-Dié. 

Fidèle à la prière et à la méditation des textes du jour. Sa spiritualité était de fidélité, assurer un 

ministère de prêtre, servir les paroissiens. Il fut un prêtre fidèle à son ministère de curé, faisant 

bénéficier ses paroissiens de sa vie spirituelle. 

Résident agréable, peu exigeant, il consacrait toutes ses journées à la prière du chapelet. J’exprime 

toute la reconnaissance du diocèse aux résidents et personnels de la Maison Saint Pierre Fourier 

pour leur présence et leur dévouement auprès de Mr l’Abbé René Baderot.  

Je veux remercier aussi ceux et celles qui lui sont demeurés proches, en particulier sa sœur et sa 

famille avec qui il était très lié.  

C’est un ministère d’alliance qui a été vécu par l’abbé René Baderot. Un ministère qui a pu dire à 

travers son humble fidélité celle d’un Dieu qui assure aux hommes pour toujours son amour et sa 

présence. Merci à cette génération d’avoir vécu un tel ministère ! Rendons grâce pour cette 

proximité ! 

Frères et Sœurs, chers Amis, qu'à l'exemple de Monsieur l'abbé René Baderot, nous soyons plus 

déterminés que jamais à travailler, chacun à notre place à l'avancée du Royaume, avec au cœur une 

seule et unique motivation: l'amour passionne du christ et l'annonce de son royaume ! Et Prions le 

Ressuscité d’accueillir l’abbé René Baderot et de nous donner le courage, l'espérance et la foi 

nécessaire pour affronter le temps présent.  

Pierre-Jean DUMENIL (vicaire général) 

 

Le Denier de l’Eglise… Comme chaque année, le nombre de donateurs diminuent. Par contre, 

vous êtes plus généreux. Notre évêque, les prêtres et les acteurs en pastorale vous remercient 

chaleureusement. Pourtant, une deuxième campagne de dons est indispensable afin que notre Eglise des 

Vosges puisse continuer à vivre et à annoncer la Bonne Nouvelle… chez nous. 

Vous trouverez des enveloppes sur les tables de presse dans nos églises. 

 

La campagne du Secours catholique… L’hiver est proche. De plus en plus de gens vivent 

dans les rues, n’ont pas de quoi se nourrir. Des personnes qui travaillent en CDD n’ont pas droit au 

logement car ils sont dans des situations précaires. Cette campagne du Secours Catholique fait appel à la 

solidarité après des plus pauvres. Chaque Euro est important et sera reversé (intégralement) au Secours 

Catholique. 



Les servants d’autel à Rome  
 

Soixante enfants de chœur du diocèse de Saint-Dié partaient en pèlerinage à Rome du samedi 25 au 

vendredi 31 août. La paroisse Sainte-Odile était représentée par Alexis, Arthur, Michaël, Thomas, Paul et 

Alexandre. La paroisse Saint-Luc par Corentin et Victor et la paroisse Saint-Maurice du Rabodeau par 

Anne-Claire, Marc-Antoine et Thomas. 

Après un voyage de 15 heures en bus, les portes de la ville de Rome s’ouvrent enfin à nous !  

Dimanche 26 Août : Il est 7 heures du matin, la température est clémente mais les visages témoignent 

d’une nuit peu reposante. Pas de répit, il faut penser au déroulement de la journée. Au programme : La 

Rome Antique. Nous découvrons un monument géant : Le Colisée avec ses immenses gradins ; ensuite le 

Forum Romain. Le soleil est au zénith, il avoisine les 35°c. Nous nous rendons à pied au Vatican, arrivés 

sur la place Saint-Pierre, il faut patienter dans une  interminable file d’attente pour passer au poste de 

sécurité ;  nous entrons enfin dans la Basilique St-Pierre. La visite est écourtée car il faut déjà penser à se 

placer pour la procession des enfants de chœur qui vont entrer dans la Basilique. Plus de la moitié des 

diocèses de France sont représentés. C’est impressionnant ! Lorsque nous, accompagnateurs, avons vu 

nos jeunes entrer deux par deux en procession, ce fut un moment très fort, très émouvant. Nous étions très 

fiers de les voir avancer solennellement dans la Basilique, malgré la fatigue du voyage et du programme 

de cette journée, ils étaient souriants et dégageaient une réelle émotion ; cette procession a duré tout de 

même une demi-heure et ils allaient d’un bon pas ce qui signifie que la France était bien représentée. 2600  

jeunes pèlerins et leurs accompagnateurs. Après une heure de célébration, ils sont ressortis en procession, 

nous imaginons leur fatigue après une nuit de voyage en bus et un programme non stop, à 20h00 il était 

grand temps de rejoindre notre bus pour nous diriger vers notre hébergement qui se situait à 20 mn de 

Rome. La fatigue prenait le dessus, il était grand temps de poser notre valise.  

Lundi 27 Août : Visite des catacombes, enfin un peu de fraîcheur dans les galeries. L’après-midi nous 

étions sur les pas de Saint Paul Hors les Murs (ce qui signifie que cette basilique était située à l’extérieur 

des murs de la Rome Antique). Chaque matin, nous profitions de 20 mn de bus pour écouter la Parole, 

réciter le Notre-Père et nous terminions par un chant. 

Mardi 28 Août : Visite libre de la Rome Baroque. Les fontaines, en particulier la célèbre fontaine de 

Trévise était incontournable, d’une beauté majestueuse sans compter le côté rafraîchissant et hydratant 

qu’elles nous procuraient. Toutes les journées se terminaient par un rassemblement excepté le jeudi.  

Mercredi 29 Août : Nous ne voulions pas manquer notre rendez-vous important : l’audience privée 

pontificale qui était non pas au Vatican mais à Castel Gondolfo, la résidence d’été du Pape. Tous les 

enfants de chœur de France étaient réunis dans la coure, après une heure d’attente, Benoit XVI nous est 

enfin apparu sous une grande acclamation et s’adressant à toute cette jeunesse, il leur a confié le message 

suivant :   

 « Chers jeunes, le service que vous accomplissez fidèlement vous permet d’être particulièrement proches 

de Jésus-Christ dans l’Eucharistie. Vous avez l’énorme privilège d’être près de l’autel, près du Seigneur. 

Ayez conscience de l’importance de ce service pour l’Église et pour vous-même. Que ce soit pour vous 

l’occasion de faire grandir une amitié, une relation personnelle avec Jésus. N’ayez pas peur de 

transmettre avec enthousiasme autour de vous la joie que vous recevez de sa présence ! Que votre vie 

tout entière resplendisse du bonheur de cette proximité avec le Seigneur Jésus ! Et si un jour vous 

entendez son appel à le suivre sur le chemin du sacerdoce ou de la vie religieuse, répondez-lui avec 

générosité ! À vous tous, je souhaite un bon pèlerinage aux tombeaux des apôtres Pierre et Paul ! » 

De retour dans les rues de Rome, nous avions quartier libre. Malgré la chaleur et la fatigue à devoir porter 

nos sacs à dos toute la journée, la bonne ambiance,  la plaisanterie régnait au sein  de  nos petits groupes. 

Les jeunes voulaient découvrir chaque église qui se présentait à nous, 10mn de visite nous suffisait, il y 

avait toujours un jeune qui était en prière et nous l’attendions pour continuer  notre visite.  

Jeudi 30 Août : Notre dernière journée. Au programme : Rassemblement dans la Basilique Ste-Marie 

Majeure. Depuis 3 jours, les organismes de santé avaient interdit les aubes car les malaises allaient 

crescendo. Visite libre jusqu’au soir mais la cadence était au ralenti. Départ pour la France à 21h00 pour 

arriver sur Saint-Dié dans les environs de 13h00, heureux de retrouver les familles et nostalgiques de 

devoir se quitter. A travers tous les cadeaux souvenir qu’ils ont acheté, il leur a été facile de raconter à 

leur entourage cette belle aventure.   

 

Nadine Gérardin 
 

http://www.famillechretienne.fr/agir/vivre-en-chretien/vocation-temoignage-lire-la-trace-de-dieu-dans-nos-vies_t11_s74_d52116.html
http://www.famillechretienne.fr/agir/vivre-en-chretien/vocation-temoignage-lire-la-trace-de-dieu-dans-nos-vies_t11_s74_d52116.html


Le mariage gay (article déjà paru dans ‘Vosges-Matin’) 
 

Il est beaucoup question, ces temps-ci, du mariage des homosexuels. Bien sûr, pour nous chrétiens, cela 

nous interpelle. Une loi qui sera votée au printemps, il faudra l’accepter même si, la plupart des chrétiens 

y sont opposés. 

Comme l’avouait, la député Christine Boutin : « En tant qu’élue, je suis obligée de m’y conformer mais 

en tant que chrétienne, je ne peux pas accepter le mariage des homosexuels. De plus, il y a le PACS  ». 

La première loi dont nous rappelle la Bible est celle-ci : « L’homme quitte son père et sa mère et s’attache 

à sa femme et ils deviennent une seule chair » (Genèse 2, 24). 

Le Christ, devant les pharisiens, rappelle cette loi (Matthieu 19, 4). A l’époque de Jésus, l’homme avait 

plusieurs femmes et pouvait répudier l’une ou l’autre si, celle-ci, lui déplaisait. Dans ce passage, le Christ 

s’insurge contre les pratiques des juifs à divorcer pour des riens. Il met en valeur le mariage 

(hétérosexuel) afin que les enfants puissent grandir dans un foyer heureux. Aujourd’hui, nous côtoyons, 

de plus en plus, de familles recomposées. Des enfants vivent heureux dans ces foyers. Il ne faut pas voir 

le mal partout. D’autres en souffrent. 

Une maman est venue, au presbytère, demander le baptême pour son enfant. Elle exprimait le désir que sa 

compagne soit la deuxième maman de l’enfant et que cela soit inscrit sur l’acte de baptême. Après une 

bonne explication, la « deuxième maman » est devenue la marraine de l’enfant… Personnellement, je ne 

suis pas fermé comme l’a écrit un certain journaliste de ‘Vosges-matin’, ni lefebvriste ou traditionaliste. 

Il n’y aura pas de mariages homosexuels dans nos églises ! Si certains prêtres et diacres, comme moi, 

célébrons des temps de prières avant mariages civils pour des divorcés qui se remarient, par contre, le 

mariage homosexuel n’est pas conforme avec mes convictions, avec les convictions de l’Eglise qui sont 

respectables, même si je comprends ces couples qui expriment, ainsi, leurs désirs de vivre ensemble, 

d’officialiser leurs sentiments. 

Pour les personnes qui vont, encore, grincer des dents, en lisant cet article, je les invite à consulter les 

autres religions, chrétiennes ou pas, les autres philosophies comme le bouddhisme avant de juger la seule 

Eglise catholique et le curé de la paroisse Sainte-Odile. 

P. Luc Grandjean    

La prière du parachutiste (lue le dimanche 23 septembre au cours de la messe à Saint-Michel sur 

Meurthe) 

Je m'adresse à vous, Mon Dieu car Vous seul donnez ce que l'on ne peut obtenir 

que de soi 

Donnez-moi mon Dieu, ce qu'il vous reste. Donnez-moi ce qu'on ne Vous 

demande jamais. Je ne Vous demande pas le repos ni la tranquillité, ni celle de 

l'âme, ni celle du corps. Je ne vous demande pas la richesse ni le succès, ni, peut-

être même la santé. 

Tout ça, mon Dieu, on vous le demande tellement que Vous ne devez plus en 

avoir. 

Donnez-moi, mon Dieu, ce qu'il Vous reste, Donnez-moi ce que l’on Vous 

refuse, 

Je veux l'insécurité et la bagarre et que Vous me les donniez, mon Dieu, 

définitivement, 

Que je sois sûr de les avoir toujours car je n'aurai pas toujours le courage de Vous 

les demander. 

Donnez-moi, mon Dieu, ce qu'il Vous reste, Donnez-moi ce dont les autres ne veulent pas, Mais donnez-

moi aussi le courage et la force et la foi car Vous seul donnez ce qu'on ne peut obtenir que de soi. 

Aspirant ZIRNHELD, Parachutiste de la France Libre. Mort au champ d'Honneur en 1942 

                  

En bref… En bref… En bref… En bref… En bref… En bref 

 

 Vous pouvez télécharger le calendrier des messes dès maintenant. Voir le site Internet de la 

paroisse Sainte-Odile :  www.catholique-vosges.fr  Rubrique : Paroisses puis Paroisse 

Sainte-Odile. Vous  cliquez sur la sous-rubrique : Messes puis Calendrier à télécharger. 

 

 Vous pourrez, aussi, télécharger, sur ce même site Internet, la carte de vœux de votre curé dès le 

15 décembre. 

http://www.catholique-vosges.fr/


 

ACTES RELIGIEUX 
 

 

ENTERREMENTS 
 

Jeanne BARLIER née MANGEL 

Simone DERONNE née CLAUDE 

Michel MANGIN 

Roger BARADEL 

Renée CASPAR née SUBIL 

M. l’abbé  René BADEROT 

Pierrette FREMINET née MARCHAL 

Adrien DIMATTIA 

Jean-Jacques MEYER 

Germaine SISTEL née CHELET 

Colette GLAY née DULOISY 

Michel COLIN 

 

 

Samedi 26 août 

Samedi 15 septembre 

Mardi 18 septembre 

Vendredi 28 septembre 

Samedi 29 septembre 

Vendredi 5 octobre 

Jeudi 11 octobre 

Vendredi 12 octobre 

Lundi 25 octobre 

Lundi 5 novembre 

Lundi 5 novembre 

Mercredi 7 novembre 

 

 

Inhumée au Ban de Sapt. 

La Bourgonce. 

Etival-Clairefontaine. 

La Bourgonce. 

La Bourgonce. 

Etival-Clairefontaine. 

La Bourgonce. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Etival-Clairefontaine. 

Etival-Clairefontaine. 

Ban de Sapt. 

 

 
BAPTEMES 
 

Emma PIQUE 

Mathéo BOUGA 

Charline ROTTER 

Manavaï KALT 

Hugo MONCHABLON 

Kenny BRION 

Timéo THURET-GAIRE 

Evan JEANDEL 

Héloïse HINSCHBERGER 

Lily-Rose HAMEL-POBE 

Paul THOMAS 

Yvann BARLIER 

Léopold LALVEE 

Althéa PETITNICOLAS 

Hugo REZETTE 

Romain FLORANCE 

Axel FLORANCE 

Maëlys STRABACH 

Rémi FERRY 

Clémence FERRY 

Ambre RICHARD 

Aimy ANCEL 

 

 

Dimanche 1er septembre 

Dimanche 9 septembre 

Dimanche 23 septembre 

Dimanche 23 septembre 

Dimanche 23 septembre 

Dimanche 23 septembre 

Dimanche 23 septembre 

Dimanche 30 septembre 

Dimanche 7 octobre 

Dimanche 7 octobre 

Dimanche 7 octobre 

Dimanche 14 octobre 

Dimanche 14 octobre 

Dimanche 21 octobre 

Dimanche 21 octobre 

Dimanche 28 octobre 

Dimanche 28 octobre 

Dimanche 28 octobre 

Dimanche 4 novembre 

Dimanche 4 novembre 

Dimanche 11 novembre 

Dimanche 18 novembre 

 

 

Etival-Clairefontaine. 

Châtas. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Etival-Clairefontaine. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Nompatelize. 

Ban de Sapt. 

Etival-Clairefontaine. 

Ban de Sapt. 

La Voivre. 

La Voivre. 

Saint-Michel sur Meurthe. 

Etival-Clairefontaine. 

Etival-Clairefontaine. 

La Voivre. 

La Voivre. 

 

 
MARIAGES 
 

Bernard NOEL 

Paul ZILLHARDT 

 

 

& 

& 

 

 

Julie TOMASI 

Julia LAUER 

 

 

Samedi 9 septembre 

Samedi 15 septembre 

 

 

Nompatelize. 

Etival-Clairefontaine. 

 

 

 

 


